
 

 

 

 

令和３年第６回 

 

 

かほく市教育委員会議事録 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年６月２３日 

 

  



1 

議 事 録 

令和３年第６回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和３年６月２３日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０４会議室 

開   会 令和３年６月２３日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教 育 長   山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

諸 井 幸 子 

欠 席 委 員  無し 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教 育 部 長   折 戸 靖 幸 

学 校 教 育 課 長   北 川 直 紀 

生 涯 学 習 課 長   新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

学校教育課長補佐   北 井 淳之輔 

 

 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 絈 野 武 利 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 17号 

 

議案第 18号 

令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告

書について 

かほく市立学校小規模特認校制度に関する規則の

制定について 

継続審査 

 

原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和３年第２回議会定例会提出議案について 

(2) 令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果について 

(3) 令和３年度奨学資金支給に係る奨学生の決定について 

(4) 令和３年度コミュニティ・スクールプランに係る査定結果について 

(5) 聖火リレートーチ展示について 

(6) 第７３回石川県民体育大会の開催中止について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和３年第６回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として長柄委員、絈野委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【北川学校教育課長】 

（５月２６日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

本日午前中から行われた学校訪問お疲れ様でした。 

新型コロナウイルスにより、生涯学習や社会体育関係の事業がスタートしていないが、

６月１０日に大海小学校での学校訪問、６月２１日には外日角小学校でも学校訪問があ

った。教育委員の皆様には多用な中時間をあけて参加いただきありがとうございました。 

６月２２日、市民大学校の開校式を開催した。６月１４日に石川県内で新型コロナウ

イルスの地域指定や対策等が解除されて以降、市民大学校を開校できたことは教育委員

会主催事業としてはもちろんだが、かほく市の主催事業としても解除後初めてではない

かと思う。コロナ禍の中で工夫をして実施していくことが我々の職務であり、生涯学習

の機会及び学びの機会を継続して実施していかなければならない。 

６月８日から２４日まで議会定例会が開催されています。２４日が本会議の最終日と

いうことで、一般質問ではＧＩＧＡスクール構想の現状や今後の取り組みの方針につい

て質問がありました。各学校で趣向を凝らしながら活用していることや、夏休み期間に

おいて各家庭へ持ち帰る中で通信環境の整備に関する課題等を答弁させていただいた。 

６月１２日から２２日までの２週間に渡り、徹底されたコロナ対策のもとで加賀地区

中学校体育大会が開催された。今後は、県大会あるいは北信越大会、全国大会が無事に

開催されることを望んでいる。 

まだまだコロナ禍は収束していない。感染者数についても緩和のあとには感染者が増
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えることが想定されるが、これまでとは違い、重症化や亡くなる確率が高い高齢者に対

しワクチン接種が進んでいる。その一方で、不安を煽るような風潮もある。我々の業務

においてもその風潮に流されることがないよう冷静に判断しながら色々な事業を計画し

ていかなければならない。学校での２学期には、社会教育・スポーツの各種催し物やス

ポーツ大会があり、また、学校行事では中学３年生の修学旅行にもその風潮が及ぼさな

いよう、全てが中止となった昨年度のようにならないよう今後も意見を述べていきたい。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

（質疑なし） 

 

 

 

議   件 

議案第 17 号 令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について（継続審査） 

議案第 18号 かほく市立学校小規模特認校制度に関する規則の制定について 

 

【山越教育長】 

議案第 17号 令和２年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について、継続審議

となっており、今会議では個別項目のポイントとなる内容について事務局から説明願い

ます。 

【北川学校教育課長】【新田生涯学習課長】【山田スポーツ文化課長】 

 （各事業における取組内容、今後の方向性について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質疑やご意見をいただきたいと思います。 

委員毎に質疑をいただきたいと思います。 

【絈野委員】 

 項目にはないが、市史の編さんについて今後取り組んでいくが、市民大学校でもかほ

く市の歴史について触れていることから良いタイミングと思う。編さんに取り組むにあ

たり計画のもと実施されていると思うがその計画等については掲載しないのか。 

 例えるなら、冊子として出すのか、また、ＤＶＤや映像・電子的な形として編さんし

ていくのかの計画をお聞きしたい。 

【山田スポーツ文化課長】 

 先日、これから編さんの中心を担っていただきたい県立図書館の東四柳氏と協議した

時点では、本として編さんするイメージとなっている。一度にすべてを発刊するのでは

なく順次調査したものから発刊していくこととし、調査を行い資料と情報を収集したの

ち刊行する計画としている。 

 さらに、市史編さんの過程を市民にＰＲする講演会等も現在検討中であります。 

【絈野委員】 

 そういった内容も今後の方向性に追加しておくとより良い報告書になるので是非追加

してほしい。 

【山田スポーツ文化課長】 

 分かりました。 
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【長柄委員】 

 今後の方向性を重点に拝見したが、コロナ禍で実施できなかった事業の今後の方向性

について変化がないのが気になった。コロナ禍で実施できなかったからこそ今後どのよ

うに工夫して実施できるかということを明記してほしい。 

 もう一つ気になったのは、「女性活躍の促進と障がい者がスポーツに親しめる環境の整

備」について、女性のことを文章で捉えて表現していくことは良いと思うが、女性特有

のライフスタイルの時間的な制約とあるが、現代でいうジェンダーのような捉え方をし

てしまう。本事業の今後の方向性には、「女性特有」や「女性が必要」などの表現が強く

出ているように感じられる。もう少し柔らかい表現をしていただければと思う。 

【山田スポーツ文化課長】 

 冒頭の文章などは、子育て世代など、時間に縛られてスポーツをする機会がないこと

を文章で表現しているが、表現が強めで固いものであり、委員ご指摘のとおり項目全般

についてもう少し柔らかくした表現で訂正したいと思う。 

【長柄委員】 

 男性でも子育てに協力していく時代になってきているので、女性だからという表現で

なくても良いのかなとは思います。 

【山本教育長職務代理者】 

数値目標について、令和５年度での目標値に対しすでに令和２年度でその目標値に達

した事業については、新たな数値目標を掲げるのか、また、目標値をクリアした項目に

ついては点検評価報告書から削除してしまうのかを知りたい。 

【折戸教育部長】 

第２期教育振興基本計画に掲げている項目と数値を明記しており、第２期教育振興基

本計画の内容自体を変えることは考えていないが、計画半ばで目標値をクリアした項目

に対し同じ評価をしていくのかということに関しては、点検評価報告書の中でクリアし

た項目に対し、評価の見方や目標項目を変えた報告内容とすることについては検討が必

要かもしれない。 

【山本教育長職務代理者】 

今後、目標をクリアする項目が出てくると想定される中で、クリアしたその先が見え

る形の報告書になるよう検討してほしい。 

次に、地域スポーツクラブへの支援について、平日の放課後や休日に定期的なスポー

ツ活動の機会を提供することを提案すると明記されているが、中学・高校には部活動が

あり、また、大学にも同様に活動する部がある中で人の奪い合いが生じてしまうことに

なり兼ねないこれまで踏み出せなかった部分を提案するとなると、学校とどのような折

衝をしているのか疑問に感じたので聞かせてほしい。 

【折戸教育部長】 

既存の活動については考えておらず、一般の方々に対しての活動機会についてもう少

し広い視野で進めていきたいといった考えである。 

【山田スポーツ文化課長】 

部活動のあり方と地域スポーツクラブのあり方との間には難問もあるのでその辺りを

見据えながら表現を検討させていただきたい。 
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【山本教育長職務代理者】 

 意見として、新型コロナウイルスの表記の仕方がバラバラであり、文言の統一と使い

分けを明確にすること。 

コロナ禍で実施されなかった項目の実績値に「－」が入るのは分かるが、冒頭に「参

考に昨年度のデータを載せてある」旨の記述をしておくか、個々に参考として数値を示

すか又は最初のくだりで参考として記載してある旨を明記しておくこと。 

かほく市独自の学力調査の数値についても、正式なものとして扱うのか参考として扱

うのか明確にしておくこと。 

障がいの明記の仕方について確認しておくこと。 

今後の方向性について、ウィズコロナとして、また、アフターコロナとして明記され

ている。方向性を明確にして明記すること。 

最後に、道徳教育の充実についての今後の方向性ですが、すでに転換を図っており、

もっと突っ込んだ内容を求める。さらに、教育委員会として今後どう支援していけるの

かも明記していただきたい。 

【山越教育長】 

今後の方向性については、事務局の意気込みや思いを明記すること。また、項目に支

援という文言がよく使われているが、主語は誰なのかによってもっと明確にメリハリを

持って明記してほしい。 

各教育委員から意見があった形のもので有識者の方々に提出する最終案としてまとめ

てください。 

なお、有識者については、能任まち子さんから中谷良子さんに１名変更しております。 

議案第 17号については、引き続き継続審査として有識者との意見懇談会、次回の教育

委員会でまとめていきます。 

【山越教育長】 

 それでは、議案第 18 号 かほく市立学校小規模特認校制度に関する規則の制定につい

て事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】 

 （規則、入学までの流れ及び前回山本教育長職務代理からの質問について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質疑やご意見をいただきたいと思います。 

【諸江委員】 

 今日学校訪問へ行った際、金津小学校の話では、金沢市から 1 名通学していると聞き

ましたが、その児童については区域外就学制度を利用して通学していることになるのか。 

【北川学校教育課長】 

 そのとおりです。 

【山越教育長】 

 それでは議案第 18号については、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

 本制度の周知等についての日程はどうなるのか。 
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【北川学校教育課長】 

 ・７月３０日に議会に報告 

 ・７月中に学校運営委員会に報告 

 ・広報８月号に掲載 

 ・８月末の５歳児就学時検診案内通知にチラシを同封予定している。 

 

 

 

協議・報告事項 

(1) 令和３年第２回議会定例会提出議案について 

(2) 令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果について 

(3) 令和３年度奨学資金支給に係る奨学生の決定について 

(4) 令和３年度コミュニティ・スクールプランに係る査定結果について 

(5) 聖火リレートーチ展示について 

(6) 第７３回石川県民体育大会の開催中止について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）令和３年第２回議会定例会提出議案につ

いて、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】【山田スポーツ文化課長】 

（１）令和３年第２回議会定例会提出議案についてについて説明 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野委員】 

 体育館建設にあたって教育委員会として提案していけるのか。 

【山越教育長】 

 基本的にＰＦＩを活用することとなっておりこれまでのように市側が提案することは

ありません。また、権限については教育委員会ではなく市長にある。但し、事務は教育

委員会事務局が行っている。 

【山越教育長】 

それでは、（２）及び（３）について、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】 

（２）令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費６月認定結果について説明 

（３）令和３年度奨学資金支給に係る奨学生の決定について説明 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

それでは、（４）から（６）について、事務局から説明願います。 
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【新田生涯学習課長】【山田スポーツ文化課長】 

（４）令和３年度コミュニティ・スクールプランに係る査定結果について説明 

（５）聖火リレートーチ展示について説明 

（６）第７３回石川県民体育大会の開催中止について説明 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

コミュニティ・スクールプランについては、方向性も含め見直しを行ってください。 

（質疑なし） 

 

 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】【新田生涯学習課長】【山田スポーツ文化課長】 

（７月の行事予定について説明） 

【山本教育長職務代理】 

オリンピック開催期間中にかほく市としてパブリックビューイング開催予定はあるか。 

【山田スポーツ文化課長】 

 オリンピアンがいる津幡町では開催すると聞いているが、かほく市としては特に考え

ていない。 

【山越教育長】 

（次回開催日は、７月１９日（月）とし、有識者懇談会を午後１時３０分～ 第７回 

教育委員会を午後３時００分からで決定） 

 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和３年第６回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後５時１８分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 


